



EDITORIAL

Todos a Pamplona

Everyone to Pamplona

Jose Luis Arrondo Arrondo^a y Fernando Meijide Rico^b

^a Presidente del Comité Organizador del 16 Congreso Nacional de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva

^b Presidente del Comité Científico del 16 Congreso Nacional de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva

Como ya es sabido y notorio, nos encontramos inmersos en la organización y preparación de nuestro encuentro de cada 2 años, el nacional de Andrología, el Congreso de ASESA o, más exactamente, el 16 Congreso Nacional de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva.

Este año 2013, del jueves 25 al sábado 27 de abril, los profesionales (hispanos, ibéricos y latinoamericanos) comprometidos en el campo de la Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva, tenemos una nueva cita, inexcusable y excepcional, en la histórica y bella ciudad de Pamplona (Reyno de Navarra), en el marco de este decimosexto congreso. Aunque es la primera vez que ASESA realiza su reunión bienal en esta ciudad, no es la primera vez que aquí se llevan a cabo reuniones y cursos auspiciados por nuestra Asociación; es más, no se queda ahí la aportación navarra a la construcción andrológica española, a través de los numerosos eventos celebrados: 7 Cursos Básicos de Andrología, con sendos volúmenes de ponencias publicados desde 1981 hasta 2007. Y entre ellos, la Reunión Nacional del Grupo de Uroandrología, de la Asociación Española de Urología, en 1990. Dicho en otras palabras, Pamplona nos espera, con los brazos abiertos, consustancial a su idiosincrasia, y desde la experiencia en estos eventos. Obviamente, y por añadidura, ahí estaremos numerosos socios, aportando nuestro trabajo y colaboración... y debemos estar el resto de los socios en las comunicaciones científicas y en presencia.

Serán 3 intensos y rentables días, en los cuales, además de reencontrar y encontrar nuevos colegas y amigos, seguro que tendremos una puesta al día de nuestros conocimientos, compartiendo experiencias en conferencias, mesas redondas, cara a cara, comunicaciones, vídeos, pósters, incluso unas novedosas sobremesas cafés-tertulias; sin olvidar esas

justas y necesarias conversaciones de pasillo, que tanto nos enriquecen personal y profesionalmente.

Nos parece oportuno detallar los principales tópicos del programa científico, algunos conocidos y otros novedosos, pero todos interesantes indicadores de la vigencia, vitalidad y futuro de nuestra Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva. Así, se tratará sobre: nuevas técnicas de selección espermática (HA, Columnas de anexina, IMSI); enfermedad de La Peyronie: ¿realmente disponemos de nuevos tratamientos?; comportamiento sexual en adolescentes; antioxidantes e infertilidad masculina; ¿cómo seguimos tratando el hipogonadismo masculino?; imágenes de lesiones dermatológicas genitales; consenso entre sociedades científicas sobre disfunción eréctil; terapia mixta de eyaculación precoz: casos clínicos; mejorando las erecciones en el paciente prostatectomizado; ¿es útil el estudio de espermatozoides mediante FISH?; nuevos tratamientos para la disfunción eréctil; fragmentación del ADN en el varicocele, ¿se puede corregir?; menopausia y sexualidad: Asociación Española para el Estudio de la Menopausia; tratamiento urgente del priapismo; la experiencia orgásmica; ¿qué hacer cuando han fallado las técnicas de reproducción asistida?

Nos parece oportuno, también, detallar y animar nuestra participación desde las actividades sociales propias del programa oficial hasta nuestra presencia en la zona de stands. Así, tendremos ceremonia de inauguración y bienvenida; visita guiada a la ciudad y al Reyno; recepción oficial en la Ciudadela de Pamplona; y, probablemente, algunas sorpresas.

Como podemos comprobar, tenemos razones de sobra para estar en Pamplona este próximo abril. Allí esperamos vernos y disfrutar de un encuentro, que se nos antoja, con las mejores expectativas.